
41°  QUADERNO  ANCI  NUOVI
AMMINISTRATORI
È uscito il nuovo Quaderno operativo Anci dedicato ai neo
amministratori locali con le prime attività che i sindaci
dovranno svolgere subito dopo il loro insediamento nonché i
primi adempimenti a cui è tenuto il Consiglio comunale. 
Il Quaderno contiene anche un quadro d’insieme delle regole
per  la  gestione  dell’amministrazione  comunale  nonché  la
giurisprudenza più recente in materia di incompatibilità ed
ineleggibilità.
 
SCARICALO QUI: Quaderno nuovi amministratori 2023
 
Tutti i quaderni Anci
 

PNRR  PICCOLI  COMUNI:
ASSUNZIONI PERSONALE, RIPARTO
FONDO ANNO 2022
In data 9 maggio 2023, sul sito del Ministero dell’Interno –
Dipartimento  per  gli  Affari  Interni  e  Territoriali,  al
link  https://dait.interno.gov.it/finanza-locale/notizie/comuni
cato-n2-del-9-maggio-2023, è stato pubblicato il comunicato n.
2 con il quale si informa che, con provvedimento dirigenziale
del 3 maggio 2023, è stato disposto il pagamento delle risorse
finanziarie, annualità 2022, relative al riparto del fondo
previsto dal comma 5 dell’articolo 31-bis del decreto-legge 6
novembre 2021, n. 152, convertito, con modificazioni, dalla
legge 29 dicembre 2021, n. 233, finalizzate alle assunzioni di
personale  a  tempo  determinato,  con  qualifica  non
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dirigenziale, a favore dei Comuni con popolazione inferiore a
5.000 abitanti, attuatori dei progetti previsti dal PNRR.

PNRR  E  MONITORAGGIO  REGIS,
SVOLTO INCONTRO FORMATIVO PER
I COMUNI
Pnrr e monitoraggio ReGIS, incontro formativo per i Comuni in
Provincia a Perugia

L’iniziativa è stata organizzata dalla Ragioneria territoriale
dello Stato di Perugia/Terni in collaborazione con Anci Umbria

Perugia, 4 maggio 2023 – Numerose sono state le persone che
hanno  preso  parte  all’incontro  formativo  sul  sistema  di
monitoraggio ReGiS, che si è tenuto questa mattina (giovedì 4
maggio) presso la sala Consiliare e la sala Pagliacci della
Provincia  di  Perugia,  organizzato  dalla  Ragioneria
territoriale dello Stato di Perugia/Terni in collaborazione
con Anci Umbria.

ReGiS è lo strumento unico attraverso cui le amministrazioni
centrali  e  territoriali  interessate  devono  adempiere
agli  obblighi  di  monitoraggio,  rendicontazione  e  controllo
delle  misure  e  dei  progetti  finanziati  dal  Pnrr.  Nello
specifico,  l’incontro  era  focalizzato  sulle  piccole  opere.
Erano presenti a parlarne Paola Severini, direttore Ragioneria
territoriale  dello  Stato  di  Perugia/Terni,  Silvio  Ranieri,
direttore  generale  Anci  Umbria,  gli  esperti  del  Pnrr  e  i
rappresentanti delle Prefetture di Perugia e di Terni.

 “L’iniziativa che abbiamo organizzato – ha spiegato Paola
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Severini  –  è  finalizzata  ad  un  obiettivo  specifico  che  è
quello di supportare i Comuni all’interno della funzione di
Enti  attuatori  per  la  realizzazione  degli  interventi  in
materia di Pnrr. Siccome i nostri 92 Comuni presentano un
insieme di interventi in materia di Pnrr molto consistente,
nella quantità e anche nei volumi di spesa relativamente alle
piccole  opere,  si  è  ritenuto  opportuno  organizzare  questa
giornata per supportarli in tutti gli adempimenti che sono
tenuti a fare in considerazione dell’importanza strategica che
il Piano riveste ai fini nazionali”. 

“È stata una giornata formativa molto partecipata dai Comuni
umbri – ha rimarcato Silvio Ranieri – perché siamo nella messa
a terra del Pnrr. Su questa piattaforma saranno inseriti tutti
i  dati  che  riguardano  piani,  progetti  e  timesheet.  È
importante  anche  per  quanto  concerne  la  rendicontazione,
perché questi percorsi permetteranno ai Comuni di accedere ai
finanziamenti. Quello che abbiamo trattato è un tema molto
delicato perché questo sistema all’inizio ha creato problemi
sia  di  carattere  gestionale  sia  tecnico,in  quanto  non  ha
consentito ai Comuni di essere veloci e tempestivi in questa
attività. Ora stiamo attuando un percorso di efficientamento e
questa giornata di formazione è un elemento a sostegno dei
Comuni affinché possano essere dotati degli strumenti adeguati
per essere operativi”.

L’incontro è frutto di un protocollo d’intesa sottoscritto tra
il  Ministero  dell’Interno  –  Dipartimento  per  gli  Affari
Interni  e  Territoriali  e  Ministero  dell’Economia  e  delle
Finanze – Dipartimento della Ragioneria Generale dello Stato,
stipulato in attuazione del quadro normativo vigente e delle
competenze  istituzionali  di  ciascuna  delle  parti  che,
attraverso  le  proprie  articolazioni  territoriali  e  le
rispettive  e  differenti  funzioni/competenze  professionali,
possono contribuire a migliorare l’efficacia complessiva dei
processi di gestione e attuazione delle progettualità Pnrr
mediante iniziative sinergiche di supporto diretto a favore



delle  amministrazioni  locali  attuatrici.  Il  documento
costituisce la generale cornice di riferimento per le forme di
cooperazione interistituzionale, di cui potranno beneficiare
le singole amministrazioni locali titolari di interventi Pnrr,
allo  scopo  di  rafforzare  le  capacità  di  gestione  degli
interventi del Piano e, in generale, del corretto impiego
delle risorse finanziarie di cui al Dispositivo per la Ripresa
e la Resilienza istituito con Regolamento (UE) 2021/241.

40°  QUADERNO  ANCI:
REGOLAMENTO  AGLI  INCENTIVI
ALLE FUNZIONI TECNICHE
Online  il  nuovo  quaderno  a  cura  di  Anci  sulle  funzioni
tecniche incentivabili con un’analisi dei principali contenuti
dell’articolo 45 del nuovo codice dei contratti pubblici.
Un utile strumento anche per facilitare la prima applicazione
della nuova norma e proporre un modello di Regolamento per la
definizione degli stessi incentivi.

Scaricalo qui: https://bit.ly/3noW9kW

Tutti i quaderni Anci

RAFFORZAMENTO  CAPACITÀ
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AMMINISTRATIVA  DEI  COMUNI  –
PRIMA NOTA DI LETTURA ANCI
Pubblichiamo la prima nota di lettura a cura di ANCI sul
Decreto-legge  22  aprile  2023,  n.  44  recante  “Disposizioni
urgenti  per  il  rafforzamento  della  capacità  amministrativa
delle amministrazioni pubbliche”.

LEGGI LA PRIMA NOTA DI LETTURA D.L.. 44

 

 

CASSA DEPOSITI E PRESTITI E
ANCI INSIME PER ILLUSTRARE I
FINANZIAMENTI PER LA PA
L’iniziativa  si  è  tenuta  lunedì  17  aprile  presso  palazzo
Graziani a Perugia

Perugia, 18 aprile 2023 – Il nuovo modello di finanziamento
d’impatto, il prestito green e le opportunità di gestione
attiva del debito. Di questo si è parlato lunedì 17 aprile
presso la sala Conferenze di palazzo Graziani a Perugia nel
corso  di  un’iniziativa,  dedicata  alla  PA  (Pubblica
Amministrazione),  organizzata  da  CDP  (Cassa  Depositi  e
Prestiti)  in  collaborazione  con  Anci  Umbria.  È  stata
un’occasione di confronto con gli enti per condividere i nuovi
criteri di valutazione ed erogazione dei finanziamenti e per
presentare  il  prestito  green,  il  nuovo  prodotto  a  tasso
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agevolato,  nato  per  sostenere  gli  investimenti  ESG
(Environmental,  Social,  Governance).  Sono  state  presentate
anche le opportunità offerte in favore degli enti locali per
un’efficiente gestione attiva del debito.

Prima dell’apertura dei lavori hanno portato i loro saluti
Stefania  Proietti,  ufficio  di  presidenza  Anci  Umbria,  e
Cristian Virgili, responsabile business PA centro Italia per
CDP. “Si tratta di un’occasione interessante per capire quali
sono le opportunità attive in questo momento. La CDP è uno
degli strumenti più moderni a disposizione della PA che offre
soluzioni per gli enti pubblici, per rendere attuabili gli
investimenti necessari. Il prestito green è utile anche nella
partita  del  PNRR.  È  un  ottimo  canale  diretto  per  avere
risposte immediate”, ha affermato Stefania Proietti.

“Presentiamo un nuovo modello di finanziamento in favore delle
amministrazioni locali – ha annunciato Cristian Virgili – che
introduce  la  variabile  di  ‘impatto’  sociale  ed  ambientale
degli investimenti realizzati. Desideriamo accompagnare questa
novità con un nuovo prestito che intende premiare gli enti
pubblici che realizzano investimenti green attraverso un tasso
di interesse agevolato. Inoltre, fino al prossimo 26 aprile,
sarà  possibile  aderire  ad  una  nuova  operazione  di
rinegoziazione  dei  mutui  che  offre  agli  enti  locali
l’opportunità di liberare nuove risorse per il territorio”.

Successivamente  Lara  Togni,  referente  del  team  filiere
industriali  Strategiche  CDP,  Fabio  Fioravanti  e  Tommaso
Latronico, che si occupano delle relazioni business PA centro
Italia  CDP,  hanno  illustrato,  rispettivamente,  “Il  nuovo
modello di concessione dei finanziamenti per la PA”, “Il nuovo
prestito  green  a  tasso  agevolato”  e  “Le  opportunità  di
gestione attiva del debito”. Il materiale informativo sarà
presto messo a disposizione delle amministrazioni tramite Anci
Umbria. 



BILANCI  COMUNALI,  RICHIESTA
DI PROROGA AL MINISTERO
Inoltrata da Anci e Upi al ministro Piantedosi la richiesta
spostamento del termine di approvazione del bilancio degli
Enti locali al 31 maggio 2023.

Leggi la lettera di Anci e Upi

 

 

(Foto dal web)

I VERTICI DI ANCI UMBRIA IN
VISITA  AL  CORRIERE
DELL’UMBRIA
 
Lunedì  3  aprile  il  presidente  di  Anci  Umbria,  Michele
Toniaccini, ed il segretario generale, Silvio Ranieri, sono
stati  in  visita  alla  redazione  centrale  del  Corriere
dell’Umbria  per  il  quarantennale  della  testata
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NUOVO  CODICE  APPALTI:  PRIMA
NOTA ANCI
Lo schema di decreto legislativo sul nuovo Codice Appalti,
attuativo dell’articolo 1 della legge 21 giugno 2022, n. 78
(legge  delega),  è  stato  approvato  definitivamente  dal
Consiglio  dei  Ministri  del  28  marzo  2023.

È  importante  segnalare  che  l’entrata  in  vigore  del  nuovo
Codice è disposta al 1° aprile 2023, ma le sue disposizioni
trovano applicazione a decorrere dal 1° luglio 2023.

È inoltre previsto un periodo transitorio, fino al 31 dicembre
2023,  che  prevede  l’estensione  della  vigenza  di  alcune
disposizioni del d. lgs 50/2016 e dei decreti semplificazioni
(dl 76/2020) e semplificazioni bis (dl 77/2021).

Scarica QUI la Nota, per le principali novità di interesse

 

TRASIMENO PER TUTTI, 30 E 31
MARZO I TRE SEMINARI TEMATICI
Si terranno a Castiglione del Lago, Passignano sul Trasimeno e
Tavernelle di Panicale

Il  progetto  intende  creare  le  opportunità  per  il  turismo
accessibile e inclusivo per le persone con disabilità e/o con
esigenze specifiche nell’area dei Comuni del Trasimeno

Perugia, 28 marzo 2023 – Tre seminari tematici per illustrare

https://anci.umbria.it/prima-nota-sul-nuovo-codice-appalti/
https://anci.umbria.it/prima-nota-sul-nuovo-codice-appalti/
https://anci.umbria.it/wp-content/uploads/2023/04/Prima-Nota-Codice-Appalti_30_3_2023rev.docx
https://anci.umbria.it/trasimeno-per-tutti-30-e-31-marzo-i-tre-seminari-tematici/
https://anci.umbria.it/trasimeno-per-tutti-30-e-31-marzo-i-tre-seminari-tematici/


le opportunità e i contributi legati a “Trasimeno per tutti”,
il progetto che ha come obiettivo lo sviluppo di un sistema
turistico accessibile ed inclusivo del comprensorio del Lago
Trasimeno  attraverso  un  intervento  sistemico  basato
sull’approccio  del  “turismo  per  tutti”,  coerente  con  la
Convenzione dei diritti delle persone con disabilità e che
possa essere apripista e modello anche per altri territori
della Regione Umbria.

Gli appuntamenti sono in programma giovedì 30 marzo alle ore
11 presso la sala dell’Investitura di Palazzo della Corgna a
Castiglione del Lago e alle ore 15 presso sala Consiliare del
Palazzo Comunale a Passignano sul Trasimeno; venerdì 31 marzo
alle ore 10 presso il Digipass (situato in Viale della Libertà
1C) di Tavernelle di Panicale.

Il  progetto  intende  creare  le  opportunità  per  il  turismo
accessibile e inclusivo per le persone con disabilità e/o con
esigenze  specifiche  nell’area  dei  Comuni  del  Trasimeno.
Diverse sono le azioni che saranno messe in campo dopo che i
tecnici preposti avranno svolto un’analisi completa e puntuale
sull’accessibilità del sistema turistico del territorio del
Lago.

Trasimeno per Tutti è un progetto realizzato dall’Assessorato
al  Turismo  della  Regione  Umbria  in  collaborazione  con
Sviluppumbria, Anci Umbria e Felcos Umbria, Associazione di
Comuni  per  lo  sviluppo  sostenibile.  E’  finanziato  con  il
contributo  della  Presidenza  del  Consiglio  dei  Ministri  –
Ministro per la disabilità.

Per partecipare ai seminari di giovedì 30 e venerdì 31 marzo è
necessario inviare una email a: a.dionisi@sviluppumbria.it.

mailto:a.dionisi@sviluppumbria.it


LA  DELEGAZIONE  UMBRA
ALL’ASSEMBLEA DI ANCI GIOVANI
A TREVISO
Otto  under  36  hanno  partecipato  alla  12esima  assemblea
nazionale Anci Giovani

Anci Umbria, anche una delegazione di giovani amministratori
umbri ha preso parte a “SiAmo l’Italia”

A Stefano Migno consegnato l’attestato di profitto per avere
partecipato  alla  decima  edizione  del  corso  di  formazione
specialistica in amministrazione municipale di Anci

Perugia, 26 marzo 2023 –  Anche una piccola delegazione di
amministratori umbri ha preso parte a “SiAmo l’Italia”, la
12esima assemblea nazionale Anci Giovani che si è svolta il 24
e 25 marzo a Treviso, presso l’auditorium della Fondazione
Cassamarca. L’appuntamento è stato un’occasione di confronto e
di dibattito tra sindaci, assessori e consiglieri comunali
under 36, esponenti del governo e delegati di enti ed aziende
sulle  questioni  che  riguardano  da  vicino  i  cittadini  e  i
giovani amministratori.

Alla due giorni hanno partecipato il vice coordinatore di Anci
Giovani Umbria, Fabiana Grullini; l’assessore Luca Tramini e
il consigliere Michele Favetta del Comune di Narni; Michael
Alunni Bernardini, consigliere del Comune di Bastia Umbra;
Giorgio  Tenneroni,  consigliere  del  Comune  di  Todi;  Nicola
Paciotti,  consigliere  del  Comune  di  Perugia;  Gabriele
Bazzucchi, consigliere del Comune di Gualdo Tadino; e Stefano
Migno, assessore del Comune di Lugnano in Teverina.

Soddisfatta  la  delegazione  umbra  che,  al  termine
dell’assemblea,  ha  dichiarato:  “Abbiamo  avuto  modo  di
confrontarci  con  amministratori  di  tutta  Italia,  su  temi
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importanti  come  sostenibilità,  mondo  del  lavoro  giovanile,
comunità  inclusive  e  pubblica  amministrazione.  Ringraziamo
Anci nazionale e Anci Umbria per aver sostenuto la delegazione
di giovani. L’impegno che ci prendiamo come direttivo dei
giovani amministratori umbri è quello di portare anche nella
nostra  regione  momenti  di  partecipazione,  condivisione  e
formazione  come  quello  vissuto  con  l’assemblea.  Cogliamo
l’occasione di ringraziare anche la Regione Umbria per averci
concesso  l’utilizzo  della  bandiera.  E’  stato  un  gesto
importante  di  fiducia  verso  noi  giovani  amministratori.
L’amore per la nostra regione è certamente uno degli elementi
che ci unisce e ci motiva nella nostra azione amministrativa
sui vari territori”.

Nel  corso  dell’assemblea,  il  presidente  nazionale  Anci,
Antonio De Caro, ha consegnato all’assessore di Lugnano in
Teverina, Stefano Migno, l’attestato di profitto per avere
partecipato  alla  decima  edizione  del  corso  di  formazione
specialistica  in  amministrazione  municipale,  ForsAM  X,
organizzato da Publica, scuola Anci per giovani amministratori
e  dedicato  a  sindaci,  assessori,  presidenti  del  consiglio
comunale,  consiglieri  comunali,  presidenti,  assessori  e
consiglieri  di  circoscrizione/municipio,  presidenti  e
assessori di Unioni di Comuni di tutta Italia under 36.

https://anci.umbria.it/wp-content/uploads/2023/03/Attestato-a-Stefano-Migno.jpeg


USURA – PROTOCOLLO TRA ANCI
UMBRIA  E  FONDAZIONE  UMBRIA
CONTRO L’USURA
L’atto,  della  durata  di  tre  anni  e  rinnovabile,  è  stato
siglato nel palazzo della Provincia di Perugia da Michele
Toniaccini e Fausto Cardella
 
Perugia,  22  marzo  2023  –  Un  importante  protocollo  teso  a
favorire  la  conoscenza  e  la  divulgazione  di  contenuti
informativi di materie di interesse per la cittadinanza e per
le Amministrazioni comunali del territorio, con particolare
riferimento ai servizi di informazione, formazione e supporto
negli  ambiti  relativi  alla  tutela  e  alla  assistenza
finanziaria, legale e morale per le vittime di usura e per i
soggetti  che  si  trovano  a  rischio  di  usura.  E’quanto
sottoscritto da Michele Toniaccini, presidente di Anci Umbria,
e  da  Fausto  Cardella,  presidente  Fondazione  Umbria  contro
l’usura onlus, mercoledì 22 marzo presso la sala Pagliacci
della Provincia di Perugia.

“Stiamo  vivendo  una  profonda  crisi  economica  con  gravi
ripercussioni su famiglie, imprese e cittadini – ha detto
Michele  Toniaccini,  Presidente  ANCI  Umbria  –  e  dobbiamo
evitare  che  si  inneschino  meccanismi  di  illegalità.  Il
protocollo siglato con la Fondazione Umbria contro l’usura va
in questa direzione con l’obiettivo di sviluppare una nuova
coscienza  affinché  anche  le  banche  sviluppino  sistemi  più
semplici  di  concessione  del  credito.  Vogliamo  e  dobbiamo
essere  concretamente  vicini  ai  cittadini  per  evitare  che
cadano nella morsa dell’usura. Sarà nostro compito diffondere
i contenuti di questo protocollo a tutti i comuni e mettere in
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pratica  azioni  concrete  sui  territori  per  intervenire  e
prevenire questi fenomeni.”
 
“Il Protocollo siglato con Anci Umbria – ha spiegato Fausto
Cardella, Presidente della Fondazione Umbria contro l’Usura –
costituisce  un  traguardo  importantissimo  per  la  Fondazione
che,  grazie  a  questa  collaborazione,  potrà  contare  su  un
canale informativo capillare e radicato su tutto il territorio
della Regione. L’idea alla base dell’iniziativa ideata con
Anci  Umbria  è  quella  di  individuare  strategie  comuni  di
comunicazione e informazione che consentano di veicolare e far
conoscere agli umbri la Fondazione, la sua storia, la sua
attività. Ma, voglio sottolinearlo con orgoglio, la finalità
prima  di  questo  protocollo  è  rendere  la  Fondazione  più
accessibile e più vicina a tutti gli umbri. Bisogna, infatti,
far sapere a chi si trova in difficoltà che può contare sulla
Fondazione e sull’aiuto che questa può offrire. Bisogna far
conoscere i progetti sociali in cui la Fondazione è impegnata
affinché gli stessi possano raggiungere chi ha bisogno. Come
ho  avuto  modo  di  precisare  in  molteplici  occasioni,  la
Fondazione è una realtà piccola, con mezzi modesti, ma non ha
paura delle sfide ed anzi, proprio in un contesto economico –
sociale come quello attuale vuole far sentire la sua voce e
rafforzare la sua operatività sul territorio con iniziative di
grande  impatto  sociale.  Queste  iniziative  grazie  ad  Anci
Umbria  potranno  beneficiare  della  più  ampia  diffusione
possibile, potendo arrivare facilmente all’attenzione di tutti
gli umbri che avranno tramite il proprio Comune un punto di
accesso facilitato alla Fondazione. In conclusione, da oggi la
Fondazione è più vicina agli umbri e gli umbri più vicini alla
Fondazione.”
 
Il  protocollo  d’intesa,  della  durata  di  tre  anni  e
rinnovabile, impegna Anci Umbria a svolgere varie attività tra
cui quelle di fornire un’adeguata informativa dell’iniziativa
sul  territorio  regionale  attraverso  i  propri  strumenti  di
comunicazione  prevedendo,  all’interno  del  proprio  sito



istituzionale, un link di richiamo al sito della Fondazione;
patrocinare l’organizzazione di eventi territoriali formativi
e  informativi;  collaborare  con  la  Fondazione  nella
predisposizione dei programmi formativi da erogare nei Comuni
e negli  Istituti secondari superiori del territorio; fungere
da  raccordo  fra  i  Comuni,  le  direzioni  scolastiche
territoriali  e  la  Fondazione  nella  programmazione
dell’attività  formativa  di  educazione  finanziaria  per  le
scuole,  le  amministrazioni  comunali  e  la  cittadinanza;
divulgare ai Comuni le iniziative ed i progetti avviati presso
la Fondazione; contribuire finanziariamente in modo diretto o
indiretto e nella misura che riterrà opportuna alle iniziative
ed ai progetti della Fondazione con uno stanziamento ad hoc
annuale.
 
La  Fondazione,  invece,  confermando  la  propria  naturale
vocazione tesa alla diffusione della cultura della legalità,
sarà  impegnata  nel  collaborare  nella  divulgazione  delle
proprie attività e progetti dando puntuale comunicazione delle
iniziative avviate affinché ne sia data informazione ai Comuni
e ne sia curata la pubblicazione tramite i canali di stampa;
partecipare  attivamente  all’organizzazione  di  eventi
territoriali  fornendo  anche  la  disponibilità  di  relatori
specializzati  in  tematiche  di  prevenzione  e  assistenza
relativamente  ai  casi  di  usura;  predisporre  i  contenuti
dell’attività  didattica  inerente  ai  progetti  di  educazione
finanziaria  nei  Comuni  e  nelle  scuole  del  territorio;
preparare il materiale informativo utile e necessario alla
divulgazione e comprensione ai Comuni ed alla cittadinanza
delle iniziative e delle attività della Fondazione.  


